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De nouveaux 
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C’est la rentrée !  
Les 495 élèves capbretonnais ont repris le chemin 

de l'école Saint-Exupéry le 4 septembre. Comme 
chaque année, le traditionnel café offert aux parents 

a permis de partager un sympathique moment 
de convivialité. Bravo à la communauté éducative 

pour la préparation de cette rentrée et belle année 
scolaire à tous les élèves et leurs enseignants !

FORUM 
des associations
Plus de 70 associations étaient réunies le 
2 septembre au Parc municipal des Sports. 
L’opportunité pour les nombreux visiteurs 
présents de découvrir la richesse et la diversité 
du tissu associatif local, grâce aux démonstrations 
et initiations organisées. Merci à toutes les 
associations pour leur participation !

JOURNÉES 
EUROPÉENNES DU 
patrimoine 
Visites commentées de 
l'église Saint-Nicolas, 
exposition et conférence 
sur l'Adour animée par 
Jean-Jacques Taillentou ont 
permis de (re)découvrir 
notre patrimoine historique 
et culturel à l’occasion de 
la 40ème édition de cette 
manifestation nationale 
organisée le 16 et 17 
septembre dernier. 

 TOUS LES MYSTÈRES 
du Gouf

Rencontres, conférences, films et animations liées 
à l’océan étaient au programme de la Journée du 

Gouf le 8 octobre dernier. L’occasion de célébrer le 
5ème anniversaire du jumelage de notre cité marine 

avec la ville de Nazaré et de révéler quelques-
unes des nombreuses facettes du Gouf, ce canyon 

sous-marin extraordinaire. Merci à Hugo Verlomme 
et aux intervenants pour cette édition festive, 

culturelle, et ludo-scientifique ! 

Cap en rose, 
TOUS SOLIDAIRES 
Une belle vague rose a pris le 
départ de la 6ème édition de cet 
événement solidaire contre 
le cancer du sein, organisé 
le 1er octobre par la Ville de 
Capbreton en lien avec HOPE 
TEAM EAST. Un grand merci 
aux bénévoles mobilisés pour 
récolter des fonds et poursuivre 
les actions de sensibilisation et 
d’accompagnement engagées 
afin de mieux vivre la maladie 
grâce au sport. 
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Retrouvez l'information de votre ville  
en un clic sur capbreton.fr

Restez connecté(e)s avec  
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Chères Capbretonnaises, 
chers Capbretonnais, 

Cet été encore, notre cité marine a 
accueilli de nombreux visiteurs qui ont 
pu apprécier son charme et son caractère 
convivial et familial. Nous gardons en 
mémoire une saison estivale rythmée 
par de très nombreuses animations et 
marquée par le stage de préparation du 
XV de France avant le lancement de la 
Coupe du monde de rugby, retransmise 
sur écran géant place de l’Hôtel-de-Ville.  

Après un Forum des associations qui a 
montré le dynamisme de la vie locale, 
le mois d’octobre a démarré par le 
magnifique succès de « CAP EN ROSE », 
avec plus de 1500 participants au départ 
de cette course solidaire contre le cancer 
du sein, par une belle édition de la 
« Semaine Bleue » très appréciée de nos 
aînés, et par la 5ème « Journée du Gouf » 
pour célébrer notre extraordinaire canyon 
sous-marin et fêter le 5ème anniversaire du 
jumelage avec la ville de Nazaré.

Pour la rentrée, la municipalité s’est 
mobilisée comme chaque année pour 
offrir aux enfants et aux équipes 
enseignantes les meilleures conditions. 
Au groupe scolaire Saint-Exupéry, un 
nouvel aménagement paysager a été créé 
devant l’école maternelle, à proximité 
de la future MAM (maison d’assistants 
maternels). À la crèche, le « Lieu d’Accueil 
Enfants-Parents » (LAEP) apporte aux 
familles un espace dédié à l’éveil de leur 
enfant et un soutien à la parentalité. 
Pour les plus grands, le « Pack Jeunes » 
(aide financière au permis de conduire, 
BNSSA et BAFA) est un formidable levier 
vers l’autonomie, l’accès à l’emploi et 
l’engagement citoyen.

Dans le prolongement des comités de 
quartiers en 2017, la municipalité vient 
de lancer les « Conseils Citoyens » pour 
favoriser la participation des habitants. 
Ces nouvelles instances constitueront 
des espaces d’échanges et de dialogue 
sur diverses thématiques. Parce qu’ils 
sont l’avenir de notre ville, un Conseil 
municipal des Jeunes a également été 
installé cet automne avec 15 enfants âgés 
de 9 à 12 ans, qui prendront toute leur 
place dans la cité en concevant des projets 
adaptés à leurs besoins. 

À l’appui des concertations menées depuis 
le début du mandat, des opérations 
d’ampleur vont transformer le visage de 
notre cité et ouvrir une nouvelle page 
pour Capbreton. Dans ce numéro, vous 
trouverez un dossier spécial consacré à 
la programmation des projets jusqu’en 
2025.

Plus que jamais, l’équipe municipale 
s’emploie à créer des services pour 
améliorer votre quotidien, à aménager 
la ville pour embellir notre cadre de vie, 
à rester au plus près de vos attentes et 
de vos besoins.

D’ores et déjà, je vous donne RDV le 
dimanche 24 décembre pour ce moment 
traditionnel et chaleureux de la Torèle.  

PATRICK LACLÉDÈRE 
Maire de Capbreton

Une nouvelle page pour 
Capbreton
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× DÉVELOPPEMENT DURABLE ×

FLEURIE
et écolo

Capbreton postule au label national  
« Villes et Villages Fleuris » qu'elle 

espère obtenir cet automne.

Courant juin, le jury du label s'est déplacé dans la 
cité marine pour une visite commentée, à pied et en 
minibus, des espaces verts de Capbreton avec les équipes 

dédiées. Si le fleurissement tient toujours une part importante 
dans la note finale, sont désormais pris en compte les enjeux 
environnementaux du territoire et les engagements de la 
commune en matière de transition écologique.

Toujours plus de biodiversité
Entre les aménagements urbains durables le long des allées 
Marines ou sur les places de la Gare et des Basques, les venelles 
du centre-ville, le jardin gourmand dans le quartier des 
Vignes, la micro-forêt Miyawaki aux Deux Pins ou l'opération 
annuelle « Fleurissons nos murs », les services municipaux 
ont énormément travaillé ces dernières années. « Ce label 
permettrait de mettre en valeur toutes les actions qu'on mène, de 
la qualité des espaces à la propreté, de la gestion du patrimoine 
végétal à la biodiversité », relève Françoise Agier, adjointe à 
l'environnement. Réponse cet automne...

C'est un bel outil pour éviter les reprises de feu qui 
a été reçu début août par l'association de Défense 
des forêts contre les incendies (DFCI) de Capbreton 

regroupant les propriétaires forestiers locaux. Achetée 
par la DFCI et subventionnée par la Région et l'État, 
cette citerne de 2 000 litres montée sur remorque 
avec motopompe diesel, peut être amenée sur les 
lieux en cas de problème par tracteur ou camion. 

« Ça peut être extrêmement utile lorsqu'il nous faut 
contrôler que des feux ne repartent pas après le 

passage des pompiers. Elle pourra aussi être prêtée 
à d'autres communes si besoin », explique Jean-

Yves Sorin, élu à la sécurité et président de la DFCI 
Capbreton. Des volontaires vont être formés pour 

pouvoir utiliser ce nouveau matériel laissé en gérance 
à la ville qui dispose d'un domaine arboré de plus 
de 1 300 hectares dont 500 de forêt communale.

× LUTTE ANTI-INCENDIES × 
Une citerne pour la DFCI

Le service 
DES ESPACES VERTS

Tous ces embellissements sont le fruit du travail 
de la quinzaine d'agents des espaces verts qui 
œuvrent à l'année dans les rues et parcs de la 

ville, emmenés par Khady Grandry, la responsable 
du service depuis un an et demi. Dans leur serre 
de la zone des Deux pins, ils préparent aussi des 
boutures qui seront offertes lors du « Troc aux 

plantes » pour « marier économies et écologie ». 
Alors dès cet automne, faites, vous aussi, vos 

boutures pour les partager au printemps prochain, 
« c'est un jeu d'enfant ! », assure-t-elle.
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VOS QUESTIONS

MONSIEUR LE MAIRE,  
j’ai une idée !
La mairie de Capbreton est à votre écoute. Rendez-vous 
sur capbreton.fr rubrique Monsieur le Maire, j'ai une idée.

PROJET RTE :  
« Une position constante  

et affirmée » 

à Patrick Laclédère

Pourquoi la commune de Capbreton 
est-elle concernée par ce projet ?
Lancé en 2017, le projet Golfe 
de Gascogne vise à créer une 
interconnexion électrique de Bordeaux 
à Bilbao pour développer les échanges 
d'électricité entre la France et l’Espagne. 
Devant l'impossibilité technique de 
franchir le Gouf de Capbreton pour 
une liaison 100% sous-marine, un 
premier tracé en milieu urbain sur nos 
communes a été proposé en janvier 2021 
par l’opérateur RTE. Un tracé auquel 
je me suis fermement opposé avec les 
maires de Soorts-Hossegor et Seignosse, 
ce qui a donné lieu à un nouveau tracé 
de contournement terrestre validé par 
le ministère de la Transition écologique 
en septembre 2021. Entre octobre 2022 
et juin 2023, les commissions d'enquête 
publique ont donné le feu vert à sa mise 
en œuvre et au financement du projet.

Est-il encore possible de 
faire modifier le tracé ?
Cette interconnexion électrique a 
été décidée par deux gouvernements 
nationaux, avec un soutien financier 
de l'Union européenne : les enjeux 
dépassent donc largement l'échelon 
communal. Notre position n'a pas 
changé : nous sommes conscients de 
l'intérêt stratégique du projet, mais nous 
demandons une nouvelle modification du 
tracé qui permettrait de limiter l'impact 
sur le massif forestier et les nuisances des 
futurs travaux sur la RD28. N'ayant pas 
été entendus pendant la phase d'enquête 
publique et malgré de nombreuses 
interventions auprès de RTE, nous avons 
donc décidé de saisir la justice pour 
continuer à défendre un contournement 
plus large, avec un atterrage plus au 
sud de la commune, conformément à 
la délibération du Conseil municipal*.

Le début des travaux 
est-il déjà prévu ?
Certaines des autorisations 
administratives liées à la partie terrestre 
du projet ont été signées par l’État 
fin septembre : l’arrêté ministériel de 
DUP (déclaration d’utilité publique) 
et l’arrêté interpréfectoral portant 
autorisation environnementale. La 
décision instituant des servitudes au 
bénéfice de l'opérateur RTE, permettant 
le démarrage des travaux, n’a pas encore 
été publiée par la préfecture**. Comme 
je l’avais annoncé publiquement le 
31 août, la municipalité va déposer 
plusieurs recours devant le Conseil 
d’État dont une requête en référé-
suspension. L’objectif de cette procédure 
d’urgence est d’obtenir dans un premier 
temps la suspension de l’autorisation 
de travaux et, dans un second temps, 
son annulation et le réexamen du 
tracé sur la commune de Capbreton.  

Êtes-vous sensible à 
l' inquiétude exprimée par une 
partie de la population ?
Depuis janvier 2021, je suis toujours 
resté à l'écoute des habitants et du 
collectif « Stop THT 40 » sur ce dossier. 
Nous sommes particulièrement attentifs 
à la situation de certaines habitations 
de « La Clairière aux Chênes », 
situées à moins de 100m du tracé. La 
municipalité s’est toujours fait l’écho 
des interrogations ou des inquiétudes 
soulevées par ce projet, auprès des 
responsables de RTE et auprès de l’État.

* votée le 7 décembre 2022

** au moment du bouclage de ce numéro (13/10/2023)

http://capbreton.fr


DDu 23 septembre au 2 décembre, le conte va, en plus de 
Capbreton, se balader dans cinq autres communes – Aire-sur-
l’Adour, Azur, Larrivière-Saint-Savin, Saint-Martin-de-Hinx 

et Orx – grâce aux trois faiseurs de rêves de cette quatrième édition 
automnale : Koldo Amestoy, Sabrina Chézeau et Achille Grimaud.

Spectacles gratuits
L'enjeu pour le Pôle de l'Oralité, structure capbretonnaise dédiée 
aux contes et aux conteurs ? « Faire rayonner le conte et les arts de la 
parole et du récit dans tout le département, au-delà de Capbreton. Les 
spectacles sont gratuits et nous finançons la venue des artistes tandis 
que les communes se chargent de la partie logistique », souligne Claire 
Marsal Gueze, adjointe à la Culture. De quoi aussi attirer de nouveaux 
publics vers le Festival du conte de la cité marine, programmé à 
l’Ascension 2024.

Ambassades du conte, 4e !

× TRANSMISSION ×
Histoires d'enfants  

ET DE GOUF
Le Bestiaire du Gouf, nouveau projet d'éducation artistique et culturelle, 

s'adresse à deux classes de CM1 et CM2 de l'école élémentaire Saint-Exupéry.

Connaissances scientifiques sur les espèces 
présentes dans le canyon sous-marin, 
découverte de leurs sons, travail de 

cartographie avec l'Ifremer, sortie à la MOP, ateliers 
d'écriture avec le conteur Achille Grimaud et de 
dessins avec la plasticienne Lucile Placin... Le 
projet, démarré en septembre, entre en résonance 
avec toutes les matières grâce à des professeurs 
impliqués. 

Fresque océane 
La cinquantaine d'écoliers va ainsi devoir composer 
une histoire autour d'animaux et de monstres 
imaginaires, pour une carte poétique des fonds 
marins qui sera restituée lors du prochain 
Festival du conte (8-11 mai). Une façon aussi de 
les sensibiliser au changement climatique et à la 
biodiversité. Et de transmettre les connaissances 

sur le Gouf, ce patrimoine naturel longtemps 
méconnu qui bénéficie depuis plusieurs années 
d'une belle programmation et d'une nouvelle 
renommée.

× MOP ×
REGARDS CROISÉS 

CAPBRETON-NAZARÉ
Le phare de Capbreton devant l'entrée du Gouf 
face à celui de Nazaré devant sa vague géante, 
les marchés aux poissons, les églises, les 
plages, les forêts... Voilà une jolie série pour 
un dialogue de 20 clichés des ports landais 
et portugais qui fêtent le 5e anniversaire 
de leur jumelage. Un mélange de photos 
d'amateurs et de professionnels et un temps 
collaboratif, les habitants étant encouragés à 
envoyer également leurs meilleures photos 
(mop@capbreton. fr). Avec l'idée d'une future 
exposition 100% interactive en 2024 pour de 
nouveaux regards croisés !

À voir jusqu'au 10 novembre à la Maison de 
l'Oralité et du Patrimoine (MOP).

Le Gouf et sa 
biodiversité 
passionnent les écoliers. 
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Achille Grimaud et sa bande 
proposeront trois spectacles 

cet automne.
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DOSSIER

Capbreton poursuit sa politique en 
faveur des aménagements durables 
et des mobilités douces. Après avoir 

transformé plusieurs places comme celles 
de la Gare, des Basques et de la Marine, et 
réinventé les allées Marines en se tournant vers 
le Boudigau, la mairie prépare de nouveaux 

chantiers d'ampleur, du réaménagement 
du marché couvert et de ses abords à la 
requalification de l'avenue Georges Pompidou 
qui fera la part belle aux piétons et aux cyclistes. 
Et partout, toujours plus de végétalisation 
pour embellir et rafraîchir la ville.

LA VILLE
continue d'avancer

OCT. 2023 > MARS 2024

Construction d'un pôle haute 
performance au Parc municipal 
des Sports

SEPT. 2025 > DÉC. 2025

Plantations autour du marché 
rénové et réaménagement du  
parking des Cyprès

Réfection de la voirie et des trottoirs et 
enfouissement des réseaux sur le boulevard 
du Dr Junqua

..
..

..
..

..
..

..

2023

2024

2025

..
..

..
.

..
..

..
..

..
..

..

NOV. 2023 > MARS 2024

Rénovation des salles Chabas et Boitel 
avec placette végétalisée dans la rue du 
Général-de-Gaulle

..
..

..
..

.

..
..

.
JAN. 2025 > JUIN. 2025

Réaménagement de la place du 
Rond-Point au front de mer, après 
la place des Basques (2022) et la 
place de la Marine (2023) 

..
..

..
..

..
..

.

SEPT. 2024 > MAI 2025

Requalification de l’avenue 
Georges Pompidou avec 
passerelle piétonne et 
déplacements sécurisés

..
..

..
..

..
..

..
..

.

FÉV. 2024 > DÉC. 2024

Réhabilitation des 
salles municipales 
en centre-ville

..
..

..
..

.

FÉV. 2024 > DÉC. 2025

Création d’une piste cyclable 
sécurisée et installation de 
plateaux surélevés avenue Jean 
Lartigau, avenue du Maréchal Foch 
et avenue des Pins

..
..

..
..

..
..

.

SEPT. 2024 > JUIN. 2025

Transformation du marché 
couvert et de ses abords, avec 
création d’un marché temporaire 
dans le centre-ville 
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« Ça me paraît sympa cette halle qui 
sera juste couverte dehors. À l'intérieur, 
les commerçants vont se rapprocher, 
c'est bien. La mairie nous a réunis cinq 
ou six fois, les gens étaient contents de 
participer à l'organisation. J'ai demandé 
une petite terrasse côté Boudigau, elle a 
l'air marquée sur les plans... C'est bien 
sûr difficile de contenter tout le monde 

mais ils ont essayé d'arranger chacun 
au mieux. On a été écoutés ».

ALAIN LATTAPY, 
gérant du bar-tapas « Chez Tap-Tap »

Engagement tenu, le marché couvert du centre-ville va bénéficier d'un sacré 
coup de jeune. Un chantier dont la livraison est prévue pour l'été 2025.

Un marché
 × OUVERT SUR LE BOUDIGAU × ©
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Le travail de concertation a démarré début 2022 
avec les commerçants des halles capbretonnaises 
pour connaître leurs envies et besoins et 

réorganiser au mieux les emplacements. Compte 
tenu des coûts, c’est l’option de réhabilitation du 
bâtiment actuel qui a été choisie, en lien avec le lauréat 
du concours d’architecture retenu pour ce projet.

Garder son ADN 
« La volonté était de garder l'ADN de ce marché de 
producteurs plutôt locaux, pas de le transformer en 
halles sophistiquées », soutient Jean-Luc Aschard, 
adjoint à l'Urbanisme. La rénovation complète 

embarque aussi les abords du marché pour de 
nouveaux aménagements jusqu'à la place des 
Cyprès, avec des espaces paysagers et des noues 
d’infiltration des eaux pluviales. Le tout dans le 
même esprit écologique qui a animé les élus pour 
la réfection des places de la Gare, des Basques ou 
de la Marine.

Accolé au bâtiment actuel rénové, une nouvelle 
structure couverte en bois avec toitures inversées 
viendra compléter la surface commerciale et assurer 
une connexion avec le Boudigau, via des esplanades 
et des espaces végétalisés. Durant les travaux, les 
commerçants pourront poursuivre leur activité sous 
un chapiteau en centre-ville et ainsi continuer à 
accueillir leurs clients.

 

Le futur marché 
rénové au bord du 
Boudigau. 
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La longue avenue du port commencera sa métamorphose à l’automne 2024. 
Pour encore plus de place aux piétons et aux cyclistes du centre-ville à la plage.

Cette première tranche de travaux 
concerne la zone du pont 
Bonnamour à la cale sèche située 

Valoriser le port
« L'ambition est une fois encore d'avoir 
une circulation plus apaisée sur le front de 
port, avec des espaces piétons et cyclistes 
plus généreux et une végétalisation 
renforcée », explique Jean-Luc Aschard. 
Concrètement, 450 mètres de passerelle 
en bois au-dessus de l'eau seront dédiés 
aux piétons le long de la piste cyclable, 
avec l’aménagement d’un parvis devant 
le mini-golf pour prolonger l'ouverture 
sur le port et des bandes végétales 
pour séparer les voitures des vélos avec 
noues d'infiltration des eaux en mode 
écologique. Qu'il est loin le temps 
où circulaient sur l'avenue Georges 
Pompidou des voitures et motos en 
double sens !

× AVENUE POMPIDOU × 

UN CHEMIN PIÉTON
sur l'eau

entre la rue Marlan et la rue Henri IV, au 
cœur d'une étude urbaine sur la liaison 
entre le centre-ville et le front de mer 
incluant le tour du port jusqu'au quai 
Notre-Dame. Un projet en lien avec la 
Communauté de communes MACS et 
son projet « Port d'Avenir ».

« Lors de l’étude sur le 
réaménagement des allées 
Marines en 2018, nous avions 
évoqué la nécessité d'avoir 
une continuité de la terre à 
la mer. L'esthétique sera assez 
similaire pour l’avenue Georges 
Pompidou, avec des nouveautés. 
L'enjeu est que les vélos aient 
aussi un itinéraire confortable 
avec une promenade apaisée 

pour tous ».

PIERRE ROCA D'HUYTEZA, 
architecte-programmiste 
du projet

« Il y a de grands projets 
structurants pour la 
ville, et toutes les équipes 
sont mobilisées dans leur 
préparation, l'attribution des 
marchés publics et le suivi des 
travaux, en collaboration avec 
les maîtrises d'œuvre, pour 
que les habitants profitent 
d'un cadre de vie toujours plus 

agréable ».

ÉRIC HAMELIN,  
directeur du pôle 
territoire de la Ville

TRAVAUX MACS
Entre novembre 2023 et juin 2024, la Communauté de Communes 
MACS va réaliser des travaux de confortement des quais de l'avenue 
Georges Pompidou. Un dispositif spécifique de circulation sera mis 
en place depuis le pont Bonnamour.  

Plus d’infos : www.cc-macs.org/

L'avenue Georges Pompidou fera la 
part belle aux déplacements doux. 
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http://www.cc-macs.org/


× DES AMÉNAGEMENTS EN SÉRIE ×
Les salles municipales 

REPENSÉES

Toute l'organisation interne de ces 
salles le long des allées Marines va 
être revue. La grande salle avec 

espace scénique (285 places) sera bien 
sûr conservée avec tout un travail sur 
l'acoustique, l'isolation et le chauffage des 
bâtiments, et en prime, des équipements 
techniques modernes et un nouvel espace 
traiteur pour recevoir des groupes 
(mariages, animations, etc.).

Un ascenseur permettra de monter 
à l'étage où quatre salles modulables 
seront mises à disposition des 

associations communales. Au total, dix 
mois de travaux à partir du printemps 
prochain, incluant un embellissement 
de la façade du bâtiment.

Co-working doublé
Dès l’hiver 2023-2024, les salles 
Chabas et Boitel – situées à l'arrière 
côté rue piétonne où la petite place 
sera végétalisée – bénéficieront d'une 
réorganisation afin d’intégrer le nouvel 
espace de co-working, dont la surface 
sera doublée pour permettre d’accueillir 
40 utilisateurs au quotidien (travailleurs 
indépendants, salariés, étudiants...).  
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× SPORT ×
330m² de haute performance

Dans le prolongement des stages de préparation 
du XV de France en 2023, c'est un nouvel 
équipement sportif qui sera livré au printemps 
au stade municipal : une salle de musculation 

connectée à tous les aménagements existants, avec 
altères, machines, cryothérapie, suivi des performances 
par ordinateur, et tout le nécessaire à la préparation 
physique de haut niveau.

Cryothérapie et innovations
Sous des plafonds à huit mètres, l'espace de 330 m², 
dernière pierre à l'édifice du Centre de Préparation aux 
Jeux (CPJ) de Paris 2024, est pensé pour être profitable 
aux associations locales ainsi qu'aux équipes nationales ou 
internationales amenées à venir s'entraîner à Capbreton, 
labellisée « Terre de Jeux ». « Des équipements ont été achetés 
et d'autres, dernier cri, ont été loués afin de pouvoir rester au 
plus près des innovations », souligne Louis Galdos, adjoint 

aux Sports. Le site doit être inauguré en mars 2024 pour 
la venue de l'équipe de France de rugby à 7, qui préparera 
son tournoi olympique dans notre cité marine.
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Une nouvelle place
DU ROND-POINT  

EN 2025
En attendant l'avancée du 
projet de résidences dans 
l'ensemble Estebanito, les 

travaux d'aménagement de la 
place du Rond-Point ont été 

programmés début 2025. Ils se 
feront, comme prévu, dans la 
continuité du réaménagement 
de la place des Basques et de 
la place de la Marine, avec des 
noues d'infiltration et espaces 
naturels arborés et végétalisés 
permettant de créer des îlots 
de fraîcheur et d’embellir la 

liaison jusqu’au front de mer.



Pour en 
SAVOIR +

Des réunions 
publiques 

d’informations et 
d’échanges seront 

prochainement 
organisées par la 

municipalité : 

×

projet de 
requalification du 
marché : lundi 4 

décembre à 18h30 
Casino municipal 

(salle Ph’Art) 

× 
projet 

d’aménagement de 
l’avenue Georges 

Pompidou : 
printemps 2024 (la 
date sera précisée 
dans le prochain 

Capbreton Magazine)
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Patrick Laclédère, 
maire de Capbreton

Jean-Luc Aschard, 
adjoint aux 

aménagements, à 
l'urbanisme et aux 

mobilités

× ENTRETIEN × 

UNE VILLE
encore plus verte

Une ville engagée en faveur des mobilités douces, exemplaire en matière 
d’aménagements paysagers et mobilisée dans la renaturation des espaces 

minéralisés, c'est l'une des ambitions de l'équipe municipale.

DOSSIER
De nouveaux aménagements en perspective

 « Après les allées Marines en centre-ville et plusieurs 
places du quartier de la plage embellies dans un 
esprit écologique, nos engagements continuent de se 
concrétiser avec les travaux d'aménagement de l'avenue 
Georges Pompidou et la perspective du futur marché qui 
seront réalisés pour l’été 2025. La ville poursuit ainsi sa 
transformation pour offrir un cadre de vie toujours plus agréable 
aux Capbretonnais et à nos visiteurs, grâce à des projets concertés, 
vertueux et ambitieux, qui privilégient les déplacements doux 
et la végétalisation des espaces publics.

Des aménagements du centre-ville à nos plages et dans nos 
quartiers, c’est dans la continuité que nous œuvrons. La 
requalification de l’avenue Georges Pompidou est la première 
étape d’une étude urbaine plus large incluant le bâti du front 
de mer et du port, dans l’objectif de protéger et d’embellir le 
patrimoine de Capbreton ».

 « Aux alentours du port, notamment sur les futurs 
aménagements de l'avenue Georges Pompidou, nous 
travaillons de manière coordonnée avec la Communauté 
de communes. MACS, gestionnaire du port de Capbreton, a 
prévu de renforcer les quais de cette avenue pour assurer 
la pérennité de l’ouvrage.

La travail entrepris sur l'espace routier se fait en interaction 
avec MACS qui est également maître d'ouvrage sur nombre de 
pistes cyclables, comme la liaison est-ouest à partir de l'avenue 
Montaigne ou l'avenue Jean Lartigau en sortie de ville vers 
Labenne. Tous ces aménagements sont pensés dans une vision 
globale de valorisation des mobilités douces, de renaturation de 
l’espace urbain, de désimperméabilisation des sols et d’économies 
d’énergie ».



Le premier 
Conseil citoyen 
est prêt à 
travailler sur la 
thématique des 
mobilités. 

À travers les nouveaux Conseils citoyens et le Conseil municipal des 
jeunes remodelé, les Capbretonnais sont encouragés à s'investir pour 

faire, ensemble, évoluer la ville.

Citoyens,
PARTICIPEZ AUX PROJETS !

« Piéton, vélo, voiture  : la 
ville pour tous ». Voilà le 
premier thème retenu pour 

les Conseils citoyens, nouvelles instances 
de démocratie locale créées dans la 
continuité des Comités de quartiers, dont 
le règlement intérieur a déjà été rédigé par 
des Capbretonnais les mois précédents.

25 volontaires tirés au sort
Après une officialisation de leur 
lancement lors d’une réunion publique 
en septembre, 25 citoyens ont été 
sélectionnés le 4 octobre pour désormais 
plancher sur le sujet, en organisant des 
réunions, en rencontrant des élus, en 
interrogeant des experts... « L'idée est 
d'en faire des citoyens éclairés qui pourront 
soumettre des propositions sur les décisions 
municipales en cours ou à venir. C’est une 
démarche inédite et innovante, qui marque 
notre engagement à bâtir des projets en 
lien étroit avec les habitants », explique 
Etienne Carrère, adjoint à la Démocratie 
participative. En parallèle, un deuxième 
Conseil citoyen sera lancé début 2024 sur 
une autre thématique, avec un nouveau 
tirage au sort de volontaires.

Isabelle Torregrosa, nouvelle 
habitante à l'année ici après 17 
ans à venir en vacances, raconte 
son engagement :
« J'ai déjà participé à la 
rédaction de la charte des 
Conseils citoyens, c'est un 
vrai travail d'équipe, d'écoute, 
dans la transparence. Réfléchir 

aux mobilités, c'est faire en sorte de réussir à vivre 
ensemble en harmonie et en tant que cycliste, je pense 
qu'il y a beaucoup à faire pour ralentir les voitures. Mais 
si on n'a pas été choisi pour ce thème, il y aura d'autres 
tirages au sort de citoyens volontaires sur d'autres 
sujets ! Participer permet de rencontrer du monde, 
d'agir sur le quotidien et d'améliorer notre ville ».
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Les 9-12 ans MOTIVÉS
Participation citoyenne 
toujours, avec un nouveau 
dispositif dédié aux 
jeunes. La cible ? Les CM1-
CM2 et 6ème, soit les 9-12 
ans à cheval entre l'école 
élémentaire et le collège. 
Quinze enfants volontaires 
(neuf filles et six garçons) 
ont été sélectionnés 
pour entrer au Conseil 
municipal des jeunes 
(CMJ), avec l’objectif de 
créer des projets communs 

adaptés à leurs besoins et 
à leurs envies. « Facteur 
clef de la réussite, selon 
Céline Fournier, adjointe 
à l'Éducation, la volonté 
est de détacher le CMJ 
du lieu scolaire ou de 
l'Espace Jeunes pour 
vraiment se sentir dans 
la vie de la cité », avec 
des réunions régulières 
à l'Hôtel-de-Ville et 
un accompagnement 
bienveillant de la mairie.



Le Gouf  
PASSIONNE PLONGEURS  

ET SCIENTIFIQUES

Quel est l’objectif de votre 
travail commun ?
Nicolas Bidou : Grâce à leur 
expérience, les plongeurs de 
l’association ont un regard 
naturaliste sur leur terrain 
d’aventure. En discutant avec des 
scientifiques, nous nous sommes 
aperçus que nos découvertes 
étaient importantes. C’est donc 
naturellement que nous avons 
proposé un travail en commun 
avec l’association Under The Pole.

Myrina Boulais : C’est une réelle 
opportunité pour notre association 
de plongeurs profonds scientifiques. 
Nous sommes ravis de monter ce 
projet d’inventaire de la biodiversité 
du Gouf en collaboration avec le 
CNRS. Il y a des inconnues et c’est 
ce qui nous intéresse.

Quel genre d’ inconnues ?
Myrina Boulais : En fait, d’un 
point de vue biologique, tout 
reste à découvrir ! Les études se 
sont surtout intéressées à cette 
morphologie atypique du Gouf, et 
moins à la partie biologique.

Nicolas Bidou : Le Gouf est 
encore source de mystères, c’est 
d’ailleurs ce qui rend nos plongées 
si intéressantes. Nous avons par 
exemple trouvé trois espèces de 
coraux, que tout le monde ignorait, 
ainsi qu’un nudibranche, sorte de 

grosse limace colorée qu’on pensait 
inexistante en France.

Pourquoi le Gouf est-il si 
méconnu ?
Nicolas Bidou : Parce que cette 
zone n’est pas facile d’accès. On y 
cherche des espèces cachées parce 
qu’elles n’ont jamais été rencontrées, 
notamment de la faune fixe. Autre 
particularité, le Gouf est un biotype 
où l’on retrouve un endémisme 
d’association. C’est-à-dire avec des 
espèces qui sont connues toutes 
seules ailleurs mais qui sont ici 

regroupées au même endroit. 
C’est un critère supplémentaire de 
richesse pour la biodiversité.

Myrina Boulais : Ces profondeurs 
sont une vraie limite pour les 
scientifiques. On connaît plutôt bien 
la biodiversité jusqu’à -30m, parce que 
les scientifiques plongent jusque-là. 
On commence aussi à connaître les 
grands fonds grâce aux robots et aux 
sous-marins, mais pas cette zone 
intermédiaire, appelée mésophotique, 
située entre -30 et -200m.

Cap Gouf 
Exploration et 
Under The Pole 
vont étudier la 
biodiversité du 
Gouf.

Des biologistes avaient rendez-vous avec des plongeurs expérimentés début 
octobre pour étudier la très méconnue biodiversité du Gouf de Capbreton. 

Myrina Boulais, coordinatrice scientifique de l’association Under The Pole et 
Nicolas Bidou, plongeur de l’association Cap Gouf Exploration, expliquent 

l’objectif de cette opération.
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ENTREVUE



Avec l'aide d'Alain Duviella, passionné du patrimoine local, 
retraçons l'histoire du rugby dans notre cité marine. Une passion 

pour l'ovalie qui ne date pas d'hier... 

©
 C

ol
l. 

D
uv

ie
lla

Le rugby à Capbreton,  
plus de 100 ans d'histoire

Dès l’automne les passions landaises 
se réveillent, chasse, champignons, 
chipirons, rugby… la préparation 

de l’équipe de France de rugby dans nos 
murs nous donne l’occasion de relater 
l’origine de ce sport à Capbreton.
Le 19 mars 1911, Les Landes Sportives, rend-
compte d’un match disputé par l’Union 
Athlétique Capbretonnaise face aux Maillouns 
d’Anglet. Les Capbretonnais s’inclineront 
sur le score de 6 à 5. Une photo de 1911, 
permet de mettre un visage sur le nom de 
ces pionniers du rugby, certains perdront 
leur vie durant le terrible conflit meurtrier 
qui va bientôt éclater. Aux côtés de Jean 
Oyhamburu en costume-cravate, la plupart 
arborent moustaches et bérets ; ils portent des 
maillots blancs ornés d’une bande foncée et de 
longs shorts blancs ; les chaussettes sont fixées 
par une jarretière, quant aux chaussures… il 
est possible de les imaginer. Apparemment 
peu de remplaçants, seize sont en tenue et, 
en bas à droite, l’entraîneur ou l’arbitre ? Le 
ballon de cuir à lanières semble en bon état, 
mais qu’en était-il du terrain en 1911 ? Situé 

en bordure du ruisseau du Bouret, parfois 
inondé, on se le figure assez souple mais 
abondant en taupinières. Qu’importe si les 
poteaux étaient de guingois, le marquage 
au sol rudimentaire, les douches absentes 
et les tribunes inexistantes, l’essentiel était 
de se faire plaisir…

Après une éclipse en raison du premier conflit 
mondial, l'UAC est remplacée le 23 mai 1922 
par Capbreton-Sports. Le président en est le 
Dr Fernand Junqua, maire de Capbreton, et 
le bureau est ainsi composé : Émile Gassian 
et Gaston Pau, vice-présidents ; Roland 
Betbeder, secrétaire ; Anatole Destribats, 
trésorier. Le siège est à l’Hôtel Marin. Cette 
association se définira comme Société de foot-
ball et de sports athlétiques. Elle est formée 
de quatre commissions : rugby, athlétisme, 
pelote et cyclisme... Les joueurs porteront les 
couleurs orange et blanc.

Après quelques saisons prometteuses, peut-
être pour des raisons politiques, ce club se fit 

plus discret et entra en concurrence avec le 
tout nouveau Club des Jeunes créé le 28 juillet 
1935 par MM. Dulaurent, Deyres et Claverie 
avec son siège à l’Olympia. En 1941 ces deux 
sociétés fusionnent et forment l’Union Sportive 
Capbretonnaise qui continuera à pratiquer le 
rugby sous l’Occupation jusqu’en 1942. Elle 
perdra en finale du championnat Côte Basque 
2ème série face au Peyrehorade-Sport sur le 
score de 9 à 6. Deux jeunes joueurs de cette 
équipe, Roger Biscarra et Émile Despergés 
ne reviendront malheureusement pas des 
camps de concentration. Ils avaient 20 ans ! 
Puis l’USC reprendra le championnat à la 
Libération et, sous la présidence d’Abel 
Broquedis, connaitra son heure de gloire 
en accédant à la 2ème division en 1979/1980.

Après la célébration de son centenaire en 
2011, le rugby capbretonnais mettait un 
terme à un "long conflit sportif " en s’unissant 
avec son voisin d’Hossegor pour créer le 
Capbreton-Hossegor Rugby montrant ainsi 
l’exemple à Bayonne et Biarritz…

Coupe du monde  
de rugby

Après un beau parcours en Coupe 
du monde, l’équipe de France a 
été éliminée par l’Afrique du Sud 
en quart de finale. L’occasion de 
remercier à nouveau les Bleus 
d’avoir choisi notre cité marine 
pour leurs stages de préparation 
en janvier et en août 2023. RDV 
le samedi 28 octobre à 21h pour 
la retransmission de la finale sur 
écran géant place de l'Hôtel-de-
Ville (sous réserve de conditions 
météorologiques favorables).

Équipe 1911-1912. De haut en bas : 1er rang : Ferdinand Bégaule, Louis Lagardère, Gaston 
Feuillade, Edmond Lesbats (Bénesse), Gustave Sautier (Soustons), ...?, J. Magnior, Jean 
Destribats, Dibos (Bénesse), Jean Oyamburu. 2ème rang : Janvier Duvert, Roger Nagouas, 
Georges Guicheney (Bénesse), H. Talon. 3ème rang : Hiquet (Seignosse), Charles Lescar, 
Bernard Valentin, ...?
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Ils s'installent à Capbreton

×
NICOLAS SERRANO 
Pâtissier-chocolatier

15, boulevard du Dr Junqua

×
LE ROBINET CAFÉ 

Café, bar
19, boulevard des Cigales

×
CABINET OPHTALEA

Ophtalmologie
ZA Des Deux Pins

7, rue de la Palinette 
05 59 59 08 31

×
VINCENT THOMAS
Pédicure, podologue

2, rue du Bournes
05 58 72 41 31

×
ROMY PICHON
Socio-esthétique 

1, allée du Serpolet 
romy.socioesthetique@gmail.com 

×
THIBAUT COACHING

Coaching sportif à domicile
www.thibaut-coaching.fr

Commerçants, artisans, vous venez 
de vous installer à Capbreton ?
Contactez le service Animations 

économiques par mail à aneco@
capbreton.fr pour vous faire connaître !

× HORAIRES D'HIVER × 
ÉCLAIRAGE NOCTURNE

Depuis le 1er octobre (et 
jusqu'au 30 avril), l'extinction de 
l'éclairage nocturne est effectif 
de 22h à 6h30 pour limiter la 

consommation d'énergie, réduire 
la pollution lumineuse et protéger 

la biodiversité. L'éclairage est 
conservé sur les axes principaux de 

circulation.

Camomille flowers,  
NOUVELLE GRAINE DE BOUTIQUE

De jolis bouquets champêtres et bohèmes, en fleurs séchées ou 
fraîches. Voilà la nouvelle proposition des Graines de boutiques au Pont 

Lajus pour les 12 prochains mois, au côté de la Sound Factory encore 
là tout l'hiver avec ses enceintes artisanales, vinyles et instruments de 

musique.

Cette boutique éphémère à loyer modéré est la toute première de Camille Lacroix 
qui a longtemps été fleuriste spécialisée dans les mariages du côté de Toulouse d'où 
elle s'est mise à vendre ses bouquets sur la plateforme internet Etsy. Son arrivée 

post-Covid sur la côte landaise en 2021 lui a permis de développer cette activité en ligne 
autour des fleurs séchées, tout en courant les marchés. Ce nouveau pari à Capbreton 
où est scolarisée sa fille est, dit-elle, « une suite logique». « Je reviens doucement sur les 
fleurs fraîches avec l'envie de retrouver une clientèle au quotidien, et aussi de développer des 
ateliers d'arts floraux et, pourquoi pas, de décorer des vitrines de commerçants pour Noël ».

× PETITE ENFANCE × 

UNE MICRO-CRÈCHE  
VIENT D'OUVRIR
Depuis début septembre, en 
plein centre-ville, « KoKooN 
des Pins », une micro-crèche 
privée du réseau basque 
KoKooN, accueille des enfants 
de 3 mois à 3 ans dans l'ancien 
restaurant le Longchamp 
entièrement rénové, avec 
petite terrasse extérieure. 
En rez-de-chaussée, il y a 
là, dans trois dortoirs, 12 
berceaux dont la moitié 
réservés par des entreprises 
pour leurs salariés, une grande 
salle d'activités lumineuse 
et chaleureuse de 62 m², 
le tout dans une démarche 
zéro déchet avec notamment 
des couches lavables 
conçues au Pays basque.

Plus d'infos sur 
 www.creches-kokoon.fr

L'ACTIVITÉ DU MERCREDI 
MATIN !
Au sein de la crèche 
municipale « Les Loupiots », 
le Lieu d'accueil enfants-
parents (LAEP) vient de 
rouvrir ses portes pour 
accueillir tous les mercredis 
matin (de 9h30 à 11h30, 
hors vacances scolaires) les 
tout-petits (0-6 ans) et leurs 
parents ou grands-parents. 
Un espace d'échanges, de 
convivialité et de jeux avec 
des professionnels de la petite 
enfance, gratuit pour tous.
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Avec trois labels,
LE TRAVAIL DE L’US CAPBRETON 

HANDBALL RÉCOMPENSÉ
L’investissement du club de handball porte 

ses fruits : l’US Capbreton a reçu trois labels. 
Le premier pour la formation des jeunes, 

plusieurs joueurs du club étant sélectionnés 
en équipe départementale et un licencié 
ayant même effectué sa rentrée au pôle 
espoir de Talence. Le second concerne la 

féminisation du club, qui compte désormais 
37% de féminines grâce au processus de 
recrutement engagé ces derniers mois. Le 

dernier est pour l’arbitrage, avec 17 jeunes 
arbitres formés.

Cette triple labellisation, qui est une 
reconnaissance de tout le travail effectué, 

n’est pas la seule marque de reconnaissance 
pour le club. L’US Capbreton a reçu deux 

visites de prestige cet été : le club portugais 
de Nazaré et les féminines du club Paris 92, 
qui évoluent au plus haut niveau national. 
Les deux équipes sont venues en stage de 

préparation pour leur saison 2023/2024 qui 
s’annonce prometteuse.  

Créée en 1973, l’association a fêté son demi-siècle en juin 
et poursuit sa mission d’apprentissage de la danse.

Le padel, ce sport de raquette 
populaire en Espagne et 
dérivé du tennis, débarque 

à Capbreton. Le Tennis Club 
Capbreton Gaillou a inauguré 
en grande pompe deux terrains 
le dimanche 6 août, en présence 
des élus de la municipalité, de 
William Servat, entraîneur 
adjoint du XV de France et de 
plusieurs joueurs de l’équipe 
de France de rugby en stage de 

préparation pour la Coupe du 
monde dans notre cité marine. 
Ces nouveaux équipements sont 
ouverts à tous, avec un tarif 
préférentiel pour les abonnés 
du club. Les premiers cours 
ont commencé à être donnés 
et des compétitions y seront 
prochainement organisées. Le 
succès est déjà au rendez-vous 
avec une affluence proche des 
100% au mois d’août !

LE STUDIO D’ARTS CHORÉGRAPHIQUES 
fête ses 50 ans

Cinquante ans et pas une ride. Le 
Studio d’Arts Chorégraphiques est 
reparti pour une nouvelle saison, 

sous l’impulsion de sa présidente, Marie-
Claire Bianco, qui a fondé l’association 
avec sa mère. « Nous avons connu de très 
bons moments et d’autres plus difficiles, 
comme pendant la crise sanitaire en 2020. 
Mais après ce bel anniversaire fêté en juin 
dernier, nous repartons cette saison avec une 
nouvelle équipe d’enseignants talentueux 
et motivés », explique la présidente, qui 
n’hésite pas à aller donner un cours quand 
le besoin s’en fait sentir.

Préparation aux concours
Avec Cannelle Crater-Bianco – la fille 

de Marie-Pierre - en cheffe d’orchestre, 
tous les styles de danse sont enseignés, 
de la danse classique au contemporain, 
en passant par le jazz, les claquettes, 
la danse africaine et, évidemment, les 
danses urbaines (hip-hop, street jazz, 
dancehall…). Les cours sont ouverts 
à tous, garçons et filles, dès 4 ans. Et 
comme chaque année, le Studio d’Arts 
Chorégraphiques préparera aux concours 
les élèves qui le souhaitent.

Studio d’Arts Chorégraphiques 
2 rue Pourguedeuil (Zone Artisanale des 
Deux Pins)
Plus d’informations sur le site :  
www.studio-arts-choregraphiques.com

DEUX TERRAINS DE PADEL 
inaugurés au TC 

Capbreton Gaillou 
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Le 1er janvier 2024, le tri à la 
source des biodéchets sera, 
en France, une obligation 
pour tous. Collecte des 
biodéchets ou compostage 
collectif en pied d’immeuble 
seront bientôt autant de 
solutions complémentaires 
au compostage individuel 
pour mieux les gérer. Le 
SITCOM Côte sud des Landes, 
syndicat de collecte et de 
traitement des déchets 
ménagers, se prépare dès 
aujourd’hui à déployer un 
plan d’équipement sur deux 
ans afin de permettre à tous 
de disposer d’une solution 
pour trier et mieux valoriser 
ses biodéchets.

Plus d'informations :  
www.sitcom40.fr 

7 mois de travaux pour draguer 
69 000 m3 de sédiments
En 2022, un marché public a été lancé pour 
désigner une entreprise pouvant répondre 
aux attentes et besoins techniques du 
chantier. Après analyse des différents 
dossiers, aucune des candidatures n’a 
pu être retenue. La procédure a donc été 
relancée et l’entreprise Merceron a été 
choisie pour réaliser ce chantier. Pour 
assurer la première phase de travaux, 
une barge appartenant au Département 
de la Charente-Maritime interviendra 
pendant deux mois (octobre 2023 et 
janvier 2024) pour les parties centrales 
du bassin portuaire. Avec ses 41 mètres de 
long, de couleur verte et portant le nom 
de Fort Boyard, le bateau est facilement 
reconnaissable et dispose d’une benne lui 
permettant de prélever les sédiments dans 
des parties difficiles d’accès.

En quoi vont constituer les 
travaux ?
Le dragage va s’effectuer au niveau des 
pontons. Les sédiments dragués seront 
clapés en mer sur une zone située au nord 
du Port. Ces opérations s’achèveront fin 
avril 2024. Les travaux, qui se dérouleront 
7j/7 et 24h/24, représentent un coût total 
de 3,2 millions d’euros HT (hors maîtrise 
d’œuvre). 

Et ensuite ?
La deuxième phase du dragage se 
déroulera d’octobre 2024 à avril 2025, 
avec un traitement à terre des sédiments. 
Une étude est en cours concernant la 
réutilisation de ces matériaux dans le cadre 
d’une démarche vertueuse d’économie 
circulaire.

× SITCOM ×
Généralisation 

du tri 
À LA SOURCE 

DES BIODÉCHETS

× VIE DU PORT ×

Le dragage du bassin portuaire 
A DÉMARRÉ

Le Port de Capbreton est exposé à un ensablement conséquent. Programmé 
initialement en 2022, le dragage du bassin portuaire a dû être reporté. La première 
phase de ce chantier d’ampleur, qui s’achèvera fin avril 2024, vient de commencer.
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ABONNEZ-VOUS 
à notre 

newsletter !
Recevez toute l'actualité de 
notre cité marine par mail !

La Ville de Capbreton lance 
sa nouvelle newsletter 

bimestrielle : "En direct de 
l'Estacade". Retrouvez les 

dernières actus et l'agenda 
des animations à portée de 

clics.

Inscriptions en ligne 
sur : www.capbreton.fr/
inscription-newsletter

× ÉTAT CIVIL × 

×

Naissances

MAI : 03/05/2023 Tao ASCHARD VAN 
ZANTEN · 08/05/2023 Ethan VASSEUR · 
17/05/2023 Gustave VILLENEUVE LEROUX · 
17/05/2023 Louis SEIXO · 20/05/2023 Jade 
SCHNEIDER · 22/05/2023 Elio COLONGE · 
26/05/2023 Diane de JUGLART de LARDINIE · 
27/05/2023 Bianca LADEVÈZE · 28/05/2023 
Hortense AGNÈS · 31/05/2023 Louis DELAYE

JUIN : 08/06/2023 Victor DUCOS · 08/06/2023 
Gaspard DUCOS · 11/06/2023 Suzanne 
de BONNECAZE · 14/06/2023 Louis 
GABRIEN · 22/06/2023 Marley MINIAOU · 
26/06/2023 Hector SANTONASTASO · 
30/06/2023 Levy BENITO

JUILLET : 08/07/2023 Oscar DURY · 
14/07/2023 Anaé LAFFOURCADE

AOÛT : 13/08/2023 Colette LE BOUVIER · 
16/08/2023 Telia GONZALEZ · 28/08/2023 
Olivia DARRIET · 22/08/2023 Marius AYREM

SEPTEMBRE : 08/09/2023 Gabie 
DESCLAUX BARBIER

Votre enfant est né en 2023 ? Vous souhaitez 
faire part de sa naissance dans le prochain 
magazine municipal ? Contactez le service 
Etat Civil par mail à etat-civil@capbreton.fr

× 

Mariages 

MAI : 05/05/2023 Gilles GOUBERT de 
CAUVILLE et Kubra REZAHI GHAZNAWI · 
06/05/2023 Marilys RICARD et Maxime 
RYGAERT · 19/05/2023 Fabrice BURLOT 
et Virginie LANGLOIS · 27/05/2023 Emilie 
SANCHEZ et Nicolas FLOUS · 27/05/2023 
Hortense LEVEQUE et Etienne PUYDEBOIS · 
27/05/2023 Julien RICHOUX  et 
Lucile GONDARD

JUIN : 03/06/2023 Didier CABRIDENS et 
Christelle LEJUSTE · 23/06/2023 Victor 
SIMAL ALDEA et Flora GUITTARD · 
26/06/2023 Paul CHABOISSON et Virginie 
BOUTAUD de la COMBE · 30/06/2023 
Arnaud PEREZ et Madeleine BARTEL

JUILLET : 08/07/2023 Jean-Christophe 
CARRION et Emmanuelle CARY · 08/07/2023 
Christelle FABAS et Philippe SOL

AOÛT : 05/08/2023 Adèle CAMPAIGNOLLE 
et Rémi NEIMARI · 05/08/2023 Michaël 
JURADO et MAGGI Jennifer · 19/08/2023 
Laura MARCO et Anthony DUFOURCQ · 
02/09/2023 Patrick CORNEC et Nadia 
DUFAU · 15/09/2023 Benoit FUCHS et Tamara 
GERVAIS · 16/09/2023 Jean-Louis DUVERT 
et Caroline D’ANGELO · 16/09/2023 Alain 
SARRAT et Sophie VERDOUX · 16/09/2023 
Christian LOUBET et Magali MENGUY

× 

Décès 

JUIN :
01/06/2023 Micheline POPPE veuve 
SARRADE 96 ans · 01/06/2023 Alain MENU 
88 ans · 03/06/2023 Dominique BOURRUS 
84 ans · 03/06/2023 Alain DESTRUEL 88 
ans · 05/06/2023 Jean-Claude POLISSET 
88 ans · 07/06/2023 Jeanne FERRON veuve 
LABROUSSE 99 ans · 08/06/2023 Liliane 
RICHARD veuve TAUZIN 94 ans · 12/06/2023 

Micheline LACASSAGNE épouse TRENTIN 
93 ans · 13/06/2023 Jacques PIERRA 95 ans · 
13/06/2023 Jacqueline BESNARD veuve 
DUBOURG 89 ans · 15/06/2023 Pierre 
VENRIES 89 ans · 25/06/2023 Christophe 
LANGROGNAT 57 ans · 25/06/2023 Christiane 
HARLAY-TOUZET veuve LASSEUR 94 ans · 
26/06/2023 Marie VILLELIGOUX épouse 
DUVIELLA 79 ans · 29/06/2023 Eric BONNAIN 
58 ans · 29/06/2023 Jean-Luc GIRAUDEAU 71 
ans · 30/06/2023 Jean-Louis MAURIZI 75 ans

JUILLET : 
01/07/2023 Pierre BANQUET 94 ans · 
06/07/2023 Max BOUGUE 84 ans · 13/07/2023 
Ginette AUSSENAC 92 ans · 13/07/2023 Marie 
DUVIELLA veuve LESBATS 94 ans · 14/07/2023 
Laure AGEORGES 85 ans · 20/07/2023 Jean-
Jacques LEPICARD 83 ans · 21/07/2023 Aline 
BELLOCQ veuve RICOSSA 87 ans · 21/07/2023 
Lucienne BLANQUE veuve BETBEDER 98 
ans · 23/07/2023 Régine MANDERS épouse 
EYLETTERS 83 ans · 27/07/2023 Yvette 
FAULON 95 ans · 27/07/2023 BOËSSEL 
Sylvie 58 ans · 28/07/2023 Guy BOILLON 69 
ans · 28/07/2023 Jean-Claude BAISE 78 ans

AOÛT :
07/08/2023 André SALLEFRANQUE 93 
ans · 04/08/2023 Robert BRENNER 67 
ans · 09/08/2023 Marcel SUKY 73 ans · 
09/08/2023 Jean LESCA 81 ans · 15/08/2023 
Marcelle CHARTIER épouse LECLERC 
95 ans · 18/08/2023 Marie MORVAN 
veuve LE BORGNE 99 ans · 22/08/2023 
Paul PÉCASTAING 94 ans · 23/08/2023 
Gisèle LACLAU épouse CAMPO 77 ans · 
23/08/2023 Lucia PIANEZZOLA veuve 
VIGNOLLES 97 ans · 26/08/2023 Fernande 
LODIER 90 ans · 26/08/2023 Janine CAUPOS 
veuve TAUZIN 85 ans · 27/08/2023 Alice 
RATINAUD veuve BLANCHET 90 ans · 
27/08/2023 Charles KARTOUT 91 ans · 
29/08/2023 Roger CAPDUPUY 82 ans

SEPTEMBRE :
11/09/2023 Renée LAGURGUE veuve 
CAZARRES 102 ans · 14/09/2023 Jeanne 
LABATUT veuve PUJOL, 99 ans · 
08/09/2023 Simone ETCHEPARE 86 ans · 
12/09/2023 Josiane APARISI 80 ans
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GROUPE MAJORITAIRE

OPPOSITION

× MAUVAIS CAP POUR L'OPPOSITION ×
En 2020, vous avez décidé de confier un nouveau mandat 
à notre équipe municipale. L’occasion de vous remercier 
à nouveau pour votre confiance renouvelée face à la 
liste « Nouveau Cap », dont il est temps de dénoncer les 
agissements. Débâcles judiciaires, défections des élus, 
postures démagogiques, dénonciations calomnieuses et 
absence totale de propositions, le constat est sans appel. 
Revue de détail. 
 
Refusant d’admettre le résultat des urnes et la volonté 
des Capbretonnais, les élus de l’opposition ont d’abord 
engagé un recours électoral qui s’est soldé par deux revers 
cuisants, d’abord au Tribunal administratif (TA) de Pau puis 
devant le Conseil d’État. Ils ont ensuite décidé d’attaquer la 
municipalité sur les tribunes d’expression d’un Capbreton 
Magazine datant de décembre 2020. Bilan des courses : 
trois nouvelles procédures perdues en justice (dont deux 
en référé-suspension) et une condamnation par le TA à 
verser 1 000 € de frais de justice à la commune. Ça suffit, 
nous direz-vous... Pas pour « Nouveau Cap », qui s’entête 
en faisant à nouveau appel devant la Cour administrative 
de Bordeaux, avec les mêmes arguments fallacieux !
 
Un acharnement judiciaire qui a fini de convaincre trois 
élus d’opposition, qui travaillent de façon constructive 
dans l’intérêt de la collectivité, de faire dissidence. On peut 

aisément en imaginer les raisons : le manque de présence 
et d’implication de leurs colistiers, l’attitude hautaine 
et méprisante de leur chef de file et la posture délétère 
consistant à jeter le trouble et la suspicion permanente 
sur l’action municipale, sur les élus de la majorité, sur 
les agents de l’administration. Désormais réduit à un 
quarteron d’élus revanchards, le groupe minoritaire se 
contente de tenir des propos démagogiques et d’alimenter 
des polémiques stériles, tout en approuvant la quasi-totalité 
des délibérations. La majorité municipale attend encore que 
l’opposition participe au débat d’idées, avec des propositions 
concrètes et pertinentes pour notre ville.  
 
Vous pouvez compter sur notre équipe pour porter les 
projets d’avenir de notre cité marine, dans le sens de l’intérêt 
général, comme en témoigne le dossier de ce magazine. 
Ensemble, nous continuerons à faire avancer dignement 
Capbreton.  

Patrick Laclédère, Louis Galdos, Françoise Agier, Soline Gravouil, 
Jean-Luc Aschard, Céline Fournier, Étienne Carrère, Claire Marsal 
Gueze, Françoise Petit, Jean-Marc Gibert, Armelle Barbe, Patrice 
Trouvé, Jean-Yves Sorin, Véronique Pujol, Cyril Nazabal, Alexandra 
Dassé, Nathalie Meireles-Alladio, Shanelle Barbier, Rudy Maréchal, 
Marc Milhères, Sarah Pitot, Jean-Claude Ollivier.

Nous donnons la parole et notre tribune aux citoyens du 
collectif Stop THT 40 sur la situation actuelle du projet tracé 
de la ligne 400 000 volts sur notre commune :
« Un projet dévastateur décidé par l’UE en 2013 et négocié 
selon RTE depuis 5 ans sans transparence. Les citoyens n’ont 
eu connaissance de ce dossier que le 14/1/2021. 
Le tracé définitif a été validé le 7/9/2021. 
Depuis cette date, les citoyens contestent les allégations de 
RTE mais ils sont bien seuls. Depuis des mois, nous demandons 
aux 5 maires une table ronde et un accord commun sur le tracé 
alternatif du Conseil National de Protection de la Nature (CNPN).
Demandes vaines, aucune réunion et aucun consensus. 
Plus de 94% des avis exprimés s’opposent au projet en l’état 
et votre réponse est AVIS FAVORABLE. 
Un Maire ne doit-il pas écouter ses citoyens ? 14 réunions pour 
vous entendre dire « MACS ne veut pas » « je ne sais pas » 
ou pire « je n’y peux rien, je ne peux rien faire » 14 réunions 
stériles, dont le seul bénéfice pour vous, est de dire « moi, 
je vous reçois ». 
Comment pouvez-vous accepter la destruction de notre 
commune et l’éco système alors qu’une solution alternative 
existe pour éviter ce désastre ? 
Comment pouvez-vous accepter la mise en danger d’autrui 

avec une ligne expérimentale la plus puissante en France ? 
Quel est l’intérêt de la Mairie ? 
Vous négociez en catimini avec RTE la vente de la commune 
dont vous n’êtes pas propriétaire. L’atterrage à FIERBOIS prévu 
sur le parking du camping se fera en dehors de ce parking sur 
une zone n’ayant pas fait l’objet d’une étude d’impact. Allez-
vous signer l’arrêté d’autorisation de travaux ?
Vous avez décidé sans concertation l’implantation d’un groupe 
scolaire à proximité de cette ligne ! INACCEPTABLE ! 
POURQUOI REFUSEZ VOUS DE VOUS POSITIONNER ? L’attentisme, 
le manque de transparence et le mépris envers les citoyens 
sont hélas INSUPPORTABLES ! Monsieur le Maire, votre recours 
doit porter sur le déplacement de ce projet vers l'autoroute, 
comme le conseille le CNPN ! 
PROTEGEZ NOUS C’EST VOTRE DEVOIR ! 
Le Collectif STOPTHT40 »
Texte transmis le 6/10/2023

Serge Mackowiak, Alexandra Lux, Cédric Larrieu, Nathalie Dufau.
E-mail : nouveaucap2020.2026@gmail.com
Téléphone : 07 49 50 48 07
Facebook : @Ncap2020
Site Internet : www.nouveaucap2020-2026
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LE MEILLEUR DÉCHET EST CELUI QUE L’ON NE PRODUIT PAS !

21 > 26 
NOVEMBRE

Programme détaillé sur WWW.CAPBRETON .FR  

 

CENTRE-VILLE
Salon de la création responsable / Distribution de tote-bag / Rencontres 

 Animations ludiques / Ateliers créatifs 
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